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跟進深合區「一線放開」檢驗檢疫實施細節

　　橫琴粵澳深度合作區的「一線放開、二線管住」分線管理政策有望
於今年內實施，對推動琴澳一體化具有象徵意義。明年亦是實現《橫琴
粵澳深度合作區建設總體方案》首個發展目標的一年，預料屆時在深合
區居住、就業的澳門居民增加。而目前許多有關「一線放開」的實際措
施如輸內地動植物產品檢疫運作模式細節不清晰，並且進度未明，這恰
恰與民生息息相關，讓有意前往深合區發展的澳門居民產生一定憂慮。

　　隨著「澳門新街坊」項目將於年內開售，特區政府正積極推動教育、
醫療等配套措施，基本滿足居民需求，下一步應更好地把深合區打造成
澳人宜居的生活圈。《總體方案》表明「一線」會嚴格實施衛生檢疫，
依法監管出入境人員攜帶的行李；而現行《中華人民共和國禁止攜帶、
寄遞進境的動植物及其產品和其他檢疫物名錄》規定多類動植物及其產
品無法進入內地，即澳門居民無法順利從澳門帶花膠、燕窩、肉類及其
製品等到深合區，亦無法帶除了貓狗以外的活動物，對居民日常生活及
寵物主人造成不便。

　　雖然粵澳多個政府部門正持續推進兩地規則銜接，優化產品檢疫流
程和程序，並爭取短期內放寬澳門生產的肉類製品可輸入內地，計劃制
定免檢白名單，逐步提高物品通關的便利性。但面對深合區即將迎來首
個發展目標，長遠而言須加快推進分線管理的配套監管辦法落地實施，
建立一套兩地檢驗檢疫結果互認的機制。

　　為此，本人現提出以下質詢︰

　　一、早前海關總署出台《支持和服務橫琴粵澳深度合作區建設若干
措施》，提到與澳門有關政府部門探索食用水生動物監管合作，針對性
優化「澳門新街坊」安居入住通關服務，實現各類民生物資快速驗放；
並共同開展動植物檢疫監管工作，予以口岸通關便利。對此，請問政府
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會否有相關措施的實施細節？

　　二、市政署代表曾透露，澳門及內地部門正計劃制定一套進入深合
區免檢產品清單，但由於內地現行法規涉及多種品項，請問有關部門可
否介紹免檢清單，以及制定清單時會考慮甚麼因素？

　　三、《橫琴粵澳深度合作區發展促進條例》表明會探索建立更為簡
便、優化的檢驗檢疫模式，但有關操作對澳門居民而言較陌生，請問有
關部門可否介紹深合區「動植物及其產品檢驗檢疫改革創新試點」的具
體運作模式？日後會否設立統一的資訊平台，供市民知悉有關深合區檢
驗檢疫資訊？
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